

SUSCRIPCIONES

PAGO ADELANTADO

Huelva, un mes, 1'50 ptas.—Regiones andaluza y extremeña, trimestre, 6.—Fuera trimestre 7.—Extranjero y Ultramar, año, 40.

25 ejemplares, 75 céntimos

DIRECTOR: DON TOMÁS BERNÁRDEZ

EL ALCANCE

Diario popular, político y de información

Martes 12 Noviembre 1895

La correspondencia administrativa debe dirigirse al

Administrador de EL ALCANCE

Se suscribe en la Administración, Bocas, 2 y por medio de sus agentes y corresponsales.

Número suelto 5 cts.; atrasado 25

ADMINISTRADOR: D. FERNANDO ROMERO

El Alcance

es el periódico de mayor circulación de Huelva.

Dos ediciones diarias

Café América

CONCEPCIÓN 8, HUELVA

En este nuevo establecimiento se expende rico café y excelentes bebidas de todas clases.

Sala de billares y Restaurant

Plato del día.—Especialidad en emparedados.—Comidas diarias a la lista, por raciones y medias raciones.

Pesado frito al estilo de los puertos y conservas de todas clases.

CONCEPCIÓN 8, HUELVA

SE VENDE

una buena máquina de vapor, vertical, de diez caballos la caldera, y de siete el movimiento.

Calle del Puerto, 31, informarán

Apuntes para la historia

Copiamos de *La Revista de Moguer*, número 16, correspondiente al 27 de Julio de 1890, cuando ya dirigía la misma D. Dionisio Alvarez Martínez, el propio que hoy escribe *El Defensor* contra nosotros como entonces publicaba *La Revista* contra Burgos. Los comentarios, hágalos, si á bien lo tienen, nuestros lectores, á los cuales pensamos obsequiar de vez en cuando con platos fuertes y variados de la misma procedencia:

"LA CARTA"

Al fin apareció la del Sr. D. Manuel de Buigos y Mazo.

Si señor, apareció en *El Amigo del Pueblo* del 18 del actual, y contiene próximamente cuatro columnas.

Nada, se ha lucido D. Manuel.

Ya hemos oído por ahí, aquello de

«Y el escrito amoroso y el otro escri...to son de la misma letra del señor...i...to»

Y también lo de

«Oh carta adorada me hicistes feliz y te besaré mil veces y mil.»

La generosidad de D. Manuel es muy grande y lo revela ese desprendimiento que hace del afecto que le muestran sus amigos del pueblo, en cuanto á su defensa, lo que les agradece grande y extraordinariamente por los ataques que le dirige un papel.

Bien es verdad que sus amigos no cejan en la campaña que han emprendido y lo defenderán á capa y espada, como en tiempos de D. Guindo, y cuenta que el D. Manuel, después de todo y a pesar de no volver á molestar á sus amigos, los del pueblo, se ofrece á ellos en defensa de los intereses de los mismos.

Esto no lo hemos podido aclarar todavía, ni lo entenderemos, porque hay sus grandes dificultades.

Los amigos son él, y él, son los amigos.

Ti do queda en casa.

Dice D. Manuel y confiesa de plano, que no es visionario en las lides periodísticas y que siempre ha tenido la desgracia de ser herido en ellas, siendo soldado *acuchillado*, por lo que no le causan mellas ni los ataques de los unos, ni las murmuraciones de los otros.

Pues si así se encuentra su merced, y no vaya á entenderse como alusión á cierto servicio común, vamos á proponerle publique su hoja de servicios, que quizás pueda valerle algún cargo como el de matón que buscó cierto cacique para su defensa y uno de sus contrincantes le dijo:

«Bueno es tu defensor ¿pero dónde están los que le hicieron tantas cicatrices?»

Desgracia y grande es la de D. Manuel que tiene que confesar que siempre que ha luchado en lides periodísticas ha salido mal, es decir, ha salido con la cara en barro.

También se tira el Sr. Burgos su ventajita con aquéllo de que cuando los ataques vienen de ciertos periodísticos, no tienen importancia para él, porque habiendo sido objeto antes de grandes publicaciones nacionales y extranjeras, claro que los primeros nada valen ni significan; que ya tiene su ejecutoria valiosísima en favor de su honra, con reconocerle que procura el acrecentamiento de su propiedad y de los intereses materiales de Moguer...

Pues fíate de la virgen y no corras. Como es un documento que exhibido ante cualquier notario, puede elevarse en su día á la categoría de título hereditario para sus descendientes, debe conservarlo á toda costa, no consintiendo que nadie se lo dispute ni litigue.

La carta escrita tranquila y reposadamente en los alrededores de San Juan del Puerto, viene reflejando una confesión general, que después de todo debemos agradecer al don Manuel.

Contiene párrafos que hacen llorar á las piedras sin tener ojos y... ay de aquellos seres que teniendo los, derraman su vista por aquellas columnas, que el llanto será amargo, amarguísimo.

Hablo de aquel litigio famoso que sostiene de los terrenos de su propiedad y en los que le faltan algunas faneguilas.

Eso es todo lo que contra el don Manuel se dice. Porque hablar de las diez fanegas de pinar de la suerte de la Becerra y de las nueve fanegas de los Llanos de don José Toscano, esos son... otros López, y nadie se atreverá á asegurar que en vez de 19 fanegas que contienen esas dos suertes, tenga don Manuel 190, porque para ello sacará sus títulos y con los mismos á la vista, convencerá á cualquiera. Así se comprende esa calumnia.

A propósito, don Manuel: usted que es abogado ¿porqué no demanda á esos que tanto hablan de las 190, digo de las 19 fanegas de pinar esas?

Al acto de conciliación previo, prometemos asistir como hombres buenos de usted.

Otra de las cosas que les imputan al vecino de San Juan del Puerto, es la de haber querido eliminar ó quitar de cierto reparto algunos nombres de sus parciales y admiradores.

Otra calumnia que no debe consentir, ¡pues no faltaba más que á don Manuel se le atribuyan ciertos hechos! Eso de ningún modo.

Pero aquí entra lo gordo. La odiosísima y tiránica contribución de consumos.

Esto dice D. Manuel. «¿qué hacer en este caso? ¿Para qué pararse en barras?»

Y nosotros decimos: ¿á dónde vamos á parar? ¿qué vamos á decir?

Nada D. Manuel, ese líbelo no puede buscarle más cargos ni puede tampoco dirigir calumnias contra sus ascendientes, más honrados que todos los de quien pone lengua en ellos; si señor.

Ya le han dicho todo lo que podían decirle y no le dirán más, porque nada más sabrán.

Quien conozca al detall los asuntos de consumos de Moguer, y vea en ellos la mano de D. Manuel podrá decir más que lo que le han dicho ya?

No.

Echemos el llavín cerrando la puerta herméticamente y venga un desinfectante eficaz para saturarnos de los malos olores.

En cuanto á lo de los ascendientes allá se las haya. El Calolo con El Cojo de las Lanchas, por que como no tiene nada que ver con los Burgos, claro es que estos dormirán tranquilos.

¿No conoce usted D. Manuel al Calolo? ¿No? Pues ni yo tampoco.

Si lo necesita para alguna cosa, participelo al momento, que parecerá.

Y como van entrando ganas de comer y no pensamos pasar al jardín para coger flores ni rosas hasta que terminemos la comida, pasamos por la

aquello otro de falsedad, falso, se falta á la verdad á sabiendas, y otras cosas que no recordamos.

Los números y los documentos dicen mucho, y con verlos, basta para creerlo.

Lo otro es una palabrería tan inoportuna, como necia.

Por lo demás, si usted don Manuel toma mi consejo, debe marcharse con la música á otra parte y en la próxima continuaremos.

EL HEBREO.

Servicio Telegráfico

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

EXTRANJERO

Londres 10.

Los periódicos se ocupan hoy con preferencia del discurso pronunciado anoche por lord Salisbury, en el banquete anual dado por el lord Corregidor.

El primer ministro, refiriéndose á los sucesos de Oriente, se manifestó bastante pesimista, declarando que las noticias recibidas no son todo lo pacífica y tranquilizadoras que fueran de desear.

Expuso su opinión de que ó el sultán atiende á resolver la cuestión de Armenia, ó en caso contrario provocará la caída del imperio otomano.

Esta declaración produjo cierta alarma y hoy es seriamente comentada.

Lord Salisbury terminó su discurso manifestando su confianza de que las potencias en el deseo de evitar la guerra europea obligarán á la Puerta á cumplir sus compromisos.

París 10.

El recurso de Mr. Magnier ha sido rechazado por el tribunal de casación.

París 10.

El proceso Neyre por heridas y malos tratos, no se verificara ya el martes como se había anunciado. Las causas á que obedece la suspensión es no haberse podido llamar á todos los testigos.

París 10.

Se desmiente la noticia de que vaya á abrirse nuevamente el proceso de Panamá para buscar nuevas responsabilidades.

París 10.

El Sr. Doumer, ministro de Hacienda, trata de reunir á los representantes y directores de casas bancarias, para acordar las medidas más convenientes para evitar nuevos pánicos injustificados en la Bolsa.

Belgrado 10.

La Cámara Servia ha sido convocada para el 24 del actual.

París 10.

Telegramas de Constantinopla dicen que los turcos han pasado á cuchillo, entre Erzurum y Trebisonda, á gran número de cristianos.

Mercados extranjeros

Londres 10.

Cobre contado, á 109'06; á tres meses, 110.—Estañó, á 163'12.—Zinc, á 37'81.—Plomo, á 29'06.

Raymond

LO DE CUBA

Acción importante.—Ataque á la bayoneta.—Treinta y seis insurrectos muertos.

Tan mal servido está el Gobierno respecto á noticias, que no ya de encuentros de escasa importancia, pero ni aun de aquellos á que toda la prensa se refiere como el del coronel Molina, contra varias partidas insurrectas tiene conocimiento.

Y en verdad que si dicha acción no alcanza las proporciones de un combate, sus resultados y el sitio donde ha ocurrido, son tan importantes que no debió pa-

sar inadvertido á los ojos de las autoridades de la Isla.

Ha ocurrido el hecho de armas en Aguado de Pasajeros, y lo ha motivado Máximo Gomez, quien después de celebrar conferencias durante los días últimos con los principales jefes de las fuerzas rebeldes, habi acordado realizar un esfuerzo supremo para que entrasen en la provincia de Matanzas tres ó cuatro mil hombres.

Una vez conseguido este objeto y forzada la línea de defensa de la provincia de Matanzas, las partidas que hubieran logrado penetrar en ésta se hubieran diseminado para realizar ataques á la propiedad, incendios de fincas y otros desmanes.

De esta manera se proponía Máximo Gomez distraer la atención de las tropas que van á dedicarse principalmente á arrojar de Las Villas á los insurrectos.

Para secundar los propósitos de Máximo Gomez, reuniéronse las partidas de Lacret, Nuñez y Pino en total más de mil hombres regularmente armados.

El coronel Molinar Oliver, con la columna de su mando encontró en el sitio citado á los insurrectos.

Ocupaban éstos un cerro, desde el que hicieron nutridísimo fuego sobre las tropas, al darlos vista.

La columna operó un movimiento en distintas direcciones y rompió inmediatamente el fuego, que duró cuatro horas.

LOS REBELDES SE SOSTENIAN CON TENACIDAD.

Para decidir el combate, el coronel Molina mandó dar una carga á la bayoneta.

Nuestros soldados se arrojaron furiosamente sobre las partidas.

El choque fué terrible.

El enemigo pretendió defenderse; pero el empuje de los leales fué tan violento, que los mambises, desorganizados, concluyeron al fin por abandonar sus posiciones y disolverse, internándose en la manigua.

Al reconocerse el terreno después de la huida de los rebeldes, se encontraron 36 cadáveres de bambises.

Se cree que los heridos son numerosos.

Vióse varias reatas de caballerías que llevaban á los lesionados, algunos de los cuales daban grandes gritos.

Nosotros hemos tenido también sensibles pérdidas.

El primer teniente de las guerrillas de Maria Cristina D. Arturo Lezcano Piedranita, cayó muerto de varios balazos.

Este bizarro militar tomó parte en la carga á la bayoneta.

También hemos tenido que lamentar la muerte de siete soldados.

El número de éstos que han resultado heridos es de doce.

La oscuridad de la noche que se echó encima impidió que los efectos de la persecución fueran mayores.

OTRA BATALLA IMPORTANTE

Una carta particular llegada en el último correo da extensa cuenta de un hecho de armas de gran importancia, que no recordamos haya adelantado el telegrafo, ni que de él haya noticia anterior.

Con objeto de conducir un convoy y relevar el destacamento de Guandao, salió de Baracoa el 6 del pasado mes una columna del batallón de Talavera, al mando de su Comandante, señor Zamora.

La columna fue hostigada en su viaje varias veces, teniendo lugar una verdadera acción en el Paso del Roble, donde el tiroteo fué muy vivo y las tropas tuvieron un herido, haciendo dos muertos al enemigo, que huyó, como de costumbre, abandonando sus posiciones.

En la bahía de Mata volvieron á hostilizar, siendo rechazados y cañoneados por el «Alonso Pinzón», que estaba anclado allí.

En Guandao el jefe de la columna tuvo noticia que el enemigo se hallaba bien fortificado y en gran número en los montes del Capiro, y allí fué á bus-

carlo con la columna el señor Zamora. Allí se hallaban los cabecillas Gil Páez, Delgado, Galano y otros.

Tuvieron nuestras fuerzas nuevo fuego al pasar por Mata, salieron victoriosos, y siguieron hacia Consolación, finca que estaba ocupada por la partida de Páez. Esta partida hizo resistencia á la entrada de la fuerza, sosteniendo un nutrido fuego durante más de una hora; pero al fin tuvo que abandonar aquella, internándose mas en Capiro, no sin dejar en el campo numerosos rastros de sangre, varios efectos y cuatro muertos.

Páez y su gente tenían ocupada á Consolación desde el día anterior, y allí habían hecho dos comidas matando una res, cuyos despojos se encontraron.

Descansó la fuerza en Consolación el día 8, y al amanecer del 9 salió decididamente para Capiro.

No se hizo esperar la aparición del enemigo, que opuso en diversos puntos tenaz resistencia, y por fin, dividida la fuerza en tres columnas, se decidió a subir á los campamentos insurrectos, que, por los trabajos de atrincheramiento que habían hecho, resultaban ser verdaderas fortificaciones.

Las tres columnas tuvieron nutrido fuego, que duró más de cuatro horas, y en él hubo detalles que permitieron demostrar una vez más la valentía sin igual de nuestros soldados, así como la pericia militar de nuestra oficialidad.

Seguramente eran los insurrectos más de mil, pues permiten afirmarlo así, además de las condiciones y señales de los campamentos que se les ocuparon, las confidencias tenidas por gente del campo, que tuvo ocasión de apreciarlo.

El fuego fué muy duro en Capiro, teniendo que tomarse dos alturas á la bayoneta y llegando á ser la lucha poco menos que cuerpo á cuerpo.

Por fin, el enemigo fué dispersándose y desalojó sus posiciones.

Como consecuencia de este fuego, dejaron los insurrectos 57 muertos en el campo, habiendo sido herido en la cara el cabecilla Páez, que según se cree ha muerto ya.

El número de heridos que hayan podido tener es imposible calcularlo; puede, sin embargo, afirmarse que fueron muchos, pues Caspiro se convirtió en un verdadero campamento de sangre.

Se ocuparon al enemigo pertrechos de guerra, comida, caballos y un botiquín completo.

Nuestras fuerzas tuvieron un muerto, siete heridos graves y seis contusos, entre los que se encuentra el médico de Talavera.

Revista bursatil y comercial

Madrid 9 de Noviembre.

La semana en la Bolsa ha sido bastante accidentada especialmente en los últimos días, significándose en el movimiento de baja iniciado por el mercado francés. Ha ocurrido una vez más el fenómeno que venimos registrando desde hace algún tiempo y es que la cotización de nuestros valores no se reglamenta por las noticias que á nosotros mismos puedan afectarnos directamente sino por el barómetro de la Bolsa de París. Así se observa que las noticias de Cuba no han podido hacer lo que han hecho los simples rumores venidos de Oriente, y los sucesos que se refieren á la cuestión de las minas de oro. Pero las cosas suceden así y no hay más remedio que aceptarlas.

El pánico producido ayer en París tuvo resonancia aquí y nuestro interior cerró á 67'95 es decir, medio entero más bajo que la cotización obtenida en el último sábado.

Dicen las noticias de la vecina república que el pánico fué ayer tal en aquella Bolsa, que desde hace muchos años no se conoce otro semejante. El terror se retrataba en muchos semblantes. Todos los valores sufrieron terribles oscilaciones. Nuestra deuda exterior llegó á perder hasta 70 céntimos.

La casa Rothschild logró salvar el

peligro negándose a realizar las ventas ordenadas por sus clientes y recogiendo gran cantidad de papel. Esto tranquilizó un tanto los ánimos reaccionándose el mercado a última hora.

La diferencia de nuestra cotización de ayer con la semana última es la siguiente:

VALORES	Lunes	Sábado	Diferencias
4 % interior	68.35	67.95	-0.40
Id. exterior	77.85	77.35	-0.50
Id. amortizable	80.95	80.00	-0.95
Cubos 1886	99.50	98.70	-0.80
Id. 1890	87.20	86.55	-0.65
Banco			

Cambios

París	18.45	18.50	más 0.05
Londres	29.80	29.81	más 0.01

PIERRE.

Crónica parisiense

Tributo a los muertos.—Educación a Principes.—Sus gustos artísticos.—El nuevo gobierno y los socialistas.—El proceso Nayve y sus resultados.—Venta de niñas.

París 8 Noviembre 95.

El público parisiense tendrá todos los defectos que se quiera no los discute, pero al menos tiene una cualidad muy estimable: el respeto a los muertos y la fidelidad al culto de las tumbas.

Para un pueblo ligero no es esto una virtud pasajera.

Rindiendo obediencia a este culto, más de un cuarto de la población hábil de París ha destilado el sábado por los cementerios que se hallaban materialmente cubiertos de flores.

Si este recuerdo a la muerte a fecha fija y una vez tan solo al año, fuese más frecuente no hay duda que muchas de las bajezas y procedimientos miserables a que recurre el hombre guiado por un orgullo pueril desaparecerían al familiarizarnos con la verdad de lo poco que somos, y que nuestro egoísmo trocaríase en caridad para con nuestros compañeros de viaje en este camino que recorremos, y cuyo fin es para todos común.

¡Es esta la regla única que conozco que no tiene excepción!

Pero héteme entregado por completo a fúnebres reflexiones que indudablemente no son el objeto de esta crónica.

Pase el atrevimiento siquiera como tributo a la anualidad que consigno.

Y vamos a cosas más terrenales y más alegres.

Sobre todo más alegres. Como por ejemplo esas fiestas y placeres con que actualmente obsequiamos a los hijos del Rey Toiffa de Porto Novo, nuestros huéspedes.

Hace noches asistían a la representación de *Todos criminales* en el teatro de Dijazet que es una especie de teatro de Novedades.

Se conoce que los acompañantes de los príncipes tropicales no han encontrado medio más apropiado para iniciarlos en las bellezas del arte dramático en Francia.

También son asíduos concurrentes al *Moulin Rouge* que los citados príncipes negros califican de muy alegre y divertido.

Ignoro qué es lo que ocurrirá allá en la corte de su ilustre padre, pero desde luego puede referirse que jamás habrán asistido a espectáculos tan repugnantes y abyectos como los que se indican.

Si de esta suerte se sigue educando a los hijos del rey Toiffa, venidos aquí para completar su educación e instruirles en los esplendores de la civilización francesa, valiera más que cuanto antes se les volviera a reexpedir para la corte de Rotonú.

Quizás se evitaria el que tan negros y tan africanos como son, llegasen a avergonzarse algún día de nosotros.

En la última semana las novedades ocurridas han sido extraordinarias. Incluso la de encontrarnos con un gobierno nuevo con visos al socialismo.

Es un nuevo paso que damos en el camino de los preconizadores de la reorganización social a su gusto y mayor conveniencia.

La opinión ha acogido con cierta prevención al nuevo gabinete, y no sin motivo, ante el temor de que puedan irse otorgando a los socialistas concesiones un tanto aventuradas, pero los hombres del gabinete se irán convenciendo poco a poco, si ya no lo están, de que una cosa es pensar y defender una causa

desde los bancos de la oposición y otra resolver desde el banco del gobierno.

Si embargo, no faltarán las peticiones más extraordinarias ante las Cámaras pero su fin será uno común a todas ellas.

El del olvido.

La solución final del proceso del marqués de Nayve ha sorprendido grandemente al público que aún conserva un poco de sentido moral.

Realmente no se concibe cómo el crimen contra el infeliz Ibenaldo quede sin castigo.

Pero las redes de la justicia tiene también sus puntos flacos por donde se escapan los criminales.

Además, es resolución del Jurado y no hay más que inclinar la cabeza.

Otro proceso notable es el seguido contra la señorita Courrières, que dirigiendo un orfelinato no tuvo inconveniente en vender a una de las niñas confiadas a su cuidado.

La compradora era extranjera y de título nobiliario.

Quería una hija, no la única, y nada más fácil pensó que comprarla.

El precio convenido fué un billete de mil francos.

Pero la justicia debía romper el sueño de la condesa y sobre todo el de la pobre pequeña Andrión que ya se consideraba de blasonada extirpe.

De teatros hay poca cosa. Veremos la próxima semana.

J. VIGNÉ.

Histórico

Tomamos de *La Opinión*:

«En un pequeño pueblo de la provincia de Sevilla se representó hace unos días el drama *Diego Corrientes* por una compañía de aficionados de lo mejorcito del pueblo: el papel de *Diego Corrientes* estaba a cargo del ejecutor de apremios, que se esmeraba cuanto podía desempeñando el protagonista de la obra: en el cuarto acto prenden a *Diego Corrientes* y lo encierran en un calabozo, poniéndole unos pesados grillos, que no eran de guardarropía, sino grillos verdaderos que habían sido pedidos en la cárcel.

Cuando el actor que hacía de carcelero puso los grillos al ejecutor de apremios, y no sin algunos esfuerzos logró cerrar con llave el candado que los sujetaba, un espectador saltó a escena, y tras una breve lucha con el carcelero le arrebató la llave del candado, echando a correr precipitadamente.

Después del alboroto que el suceso produjo, continuó la interrumpida representación y terminó el drama sin más incidentes.

Pero entonces empezaron los apuros del ejecutor de apremios, que continuaba con los grillos puestos y sin que hubiese forma de quitárselos, por haber desaparecido la llave del candado que los cerraba; se probaron llaves, se llamó a un cerrajero, pero todo fué inútil; ni las llaves servían ni el cerrajero podía romper el candado sin causar grave daño en los tobillos del ejecutor de apremios, que tenía, y con razón, quedarse cojo en la operación.

No encontrando medio para salir del apuro, se pensó en buscar al espectador que se había llevado la llave, después de varias infructuosas pesquisas, no se dió con el individuo en cuestión, pero se supo quien era.

—El que tiene la llave de los grillos —dijeron al ejecutor de apremios— se llama *Fulano*.

—¡Ahora lo comprendo todo! —lijo el de los grillos;—ese *Fulano* debe dos años de contribución y mañana iba yo a embargarle. Es preciso buscarlo y transigir con él.

Y así se hizo; después de varias conferencias y cabildos, el deudor a la Hacienda entregó la llave de los grillos, canjeándola por los recibos de contribución que adeudaba.

El pobre ejecutor de apremios ha estado cerca de veinte y cuatro horas con los grillos puestos y ha jurado no volver en su vida a representar más dramas ni comedias.

El hecho tiene mucha gracia y es rigurosamente histórico.»

Madrid al día

CRÓNICA DE TEATROS

La semana no ha podido ser más fructífera en novedades y lo que es mejor aun de relativa importancia.

Tenemos varios estrenos de los que hacen época y tenemos una solemnidad artística que la marca.

Comenzaré hablando de esta última por ser la más reciente y por el especialísimo carácter que ofrece pues representa nada menos, que la unión de la dramática española con el arte francés, enlace que han llevado a efecto artistas tan significados como son la inconcebible Sarah Bernhardt y nuestra incomparable Mariquita Guerrero.

Toda la prensa madrileña aparece hoy dedicando extensas columnas de plácemes y aplausos a los organizadores de dicha fiesta y al resultado que la misma obtuvo, todos los cronistas de teatros parecen puestos de acuerdo para volcar el diccionario de elogios en pró de la citada solemnidad y de las artistas que besándose en plena escena entre las aclamaciones del público delirante, sellaron de esta suerte el pacto del arte francés con el genuinamente español y mejor dicho castellano. Pero yo misero revistero, he de separarme en parte de esta opinión general y hacer algunas atinadas observaciones, que creo muy en su lugar.

En efecto. Si la solemnidad de anoche en el Español se juzga por los resultados positivos ó pecuniarios, dados para los pobres de Madrid, hay que reconocer que fué una de las mejores que pueden imaginarse. Si también se aprecia como exhibición de artistas de incomparable mérito, Sarah Bernhardt y María Guerrero, satisfacen cada una por sí, las aspiraciones del más descontentadizo. Si acaso se pretende ver en ella el esfuerzo de la simpática empresaria española, de mostrarse tan buena intérprete del idioma de Moliere como del de Calderon, También debió de votar en su favor.

Pero en lo que no puedo ni quiero estar conforme es en que la función se organizara en el teatro clásico Español, escuela de nuestra dramática y donde por condiciones expresas en el contrato, está proscrita de aquel escenario toda ingerencia extranjera.

Podrá parecer a muchos pedantesca esta opinión y aun oponer a la misma la consabida metililla de que el arte no reconoce nacionalidad, pero francamente eso de hermanar a Lope con Fillel me parece un poco fuerte, y aun en el caso de hacerse, hiciérase en otro escenario y no donde está terminantemente prohibido, que entonces nada tendría que oponer.

¿Por qué la citada función no se organizó en la Princesa? ¿Es que acaso era preciso el atentado a nuestro teatro nacional?

Mas como no quiero turbar en nada los legítimos lauros de nuestra artista predilecta, y consignada ya esta protesta, que muchos como yo sientan aunque no háyanse atrevido a formularla, paso a hablar del programa que constituía la solemnidad.

Fué excelente en todas sus partes.

La preciosa obra de Lope *La niña bobo*, interpretada por Mariquita con la maestría que le es proverbial, encarnándose, por decirlo así, con el carácter que el *Fenix de los Ingenios* quiso dar a aquella simpática joven que despierta de su sueño de ignorancia al poderoso impulso del amor.

Los demás actores, sobradamente conocidos, no descompusieron el cuadro y para todos hubo aplausos.

Y vamos a la verdadera novedad de la noche, ó sea la escena final de *La Sphinx*, por Sarah y María Guerrero.

Como *tour de force*, así digámoslo en francés ya que de obra francesa se trata, la artista española consiguió realizarlo por completo. Su dicción era perfecta, y la intención dada a aquellas frases francesas, punzantes, que dirigía a su rival tal como el autor de *Sibila* las deseaba.

Algunos admiradores de la Guerrero han querido presentar a ésta diciendo que el papel de Berta en la citada escena lo había aprendido en unas cuantas horas.

Sea verdad tal o no, pero lo que es

nemos un poco de memoria recordamos las largas temporadas que Mariquita ha pasado en París, las lecciones recibidas del ilustre Coquelin y aún los anuncios que se hicieron de que pensaba dedicarse a la escena francesa.

Esto sin embargo, no quita para reconocerla su mérito, ni para aplaudirla como anoche lo hizo el público.

Según nos anuncian hoy un revistero, el drama *Jan Marie* y la escena de *La Sphinx* tendrá esta noche su repetición en Palacio ante la Reina y la Corte.

Desee a las dos citadas artistas el mismo favorable éxito.

Respecto a los estrenos de la semana, poco espacio me queda para hablar de ellos y aún creo que mis palabras llegarían trasnochadas.

Réstame solo decir que *El Bigote rubio* de Ramos Carrión presentado en Lara y *El Corregidor*, de Chapí, en Eslava, pertenecen al número de los que dan la vuelta por todos los teatros de España.

Y si no al tiempo.

FLAVIO.

10 Noviembre 95

ANASTASIO BARRERO

TETUAN NUM. 13

Ya llegó el deseado y rico queso de bola y plato, el cual se expende al alcance de todas las fortunas. En este establecimiento se expende la nueva

GALLETA «PAPAL»

á 10 reales kilo.

Nuevamente insistimos que el lema de esta casa es vender barato y dejar que digan.

Conservas de hortalizas y pescados. Sigue teniendo la garbanza de Fuente Saucó

TETUAN, 13

Información local

Anoche se reunió la Junta de Obras del puerto.

Después de celebrada la sesión corrian rumores de que se había tratado de la variación del personal de explotación.

Nos alegraríamos infinito que aquellos no se confirmaran.

No es cierto lo que dice un bisemanario local respecto a la compra del ferrocarril de Zafra á Huelva, por la compañía de M. Z. A.

Ayer falleció un vecino de la calle Alfonso XII, á consecuencia de las quemaduras que sufrió por una imprevisión suya.

Según nos dicen, tenía la costumbre de acostarse fumando y se infiere que del cigarro se desprendió la candela y esta prendió fuego á la ropa de la cama.

El novillero José Rodríguez (Donato) ha conferido poderes á don José Vazquez García, calle Señas 17, á quien se dirigirán las empresas que quieran contratar á dicho diestro.

AUDIENCIA

JUICIO POR JURADOS

Señalamiento para mañana á las doce de la misma:

Juzgado de Valverde. —Procesado, Francisco Remeras Hidalgo, por el delito de hurto.

Abohad, don José Marchena. Procurador, don Ignacio Robles.

Juzgado de Huelva. —Procesado, Manuel Perez Rodriguez, por el delito de lesiones.

Abogado, don Manuel Martín Vazquez.

Procurador, don Ignacio Robles.

Del mismo Juzgado. —Procesado Pedro Panadero Cuenca, por el delito de amenazas.

Defensor, don Carlos Capmany. Paocurador, don Ignacio Robles.

Los que defraudan

Ayer han sido decomisadas en la plaza de Abastos, por faltas de peso, las especies siguientes, á los vendedores que á continuación se expresan:

A Antonio Cruz, medio kilo de pescados con 50 gramos menos.

A Antonio Corte, id. id. con 40 id. id.

A José Rivero, un kilo con 70 id. id.

A Agustín Ponce, medio kilo con 30 id. id.

Al mismo, un kilo con 70 id. id.

Al mismo, medio kilo con 50 id. id.

A José Rivero, un kilo con 160 id. id.

A Manuel Valladares, un kilo con 70 id. id.

A Juan Antonio Ortiz, medio kilo con 40 id. id.

Al mismo, medio kilo con 70 id. id.

A Antonio Cruz, un kilo con 90 id. id.

Cantidad total decomisada: ocho kilos de pescados que fueron repartidos á los pobres.

Recomendamos á nuestros abonados la acreditada sastrería de D. Rafael San-

blecida en la calle Ricos núm. 1, tanto por lo esmerado y económico de las confecciones, como por la excelente calidad de los géneros que expende.

PÉRDIDA

Se ha extraviado un hermoso perro de agua, de pelo blanco, con un lunar canela en la oreja derecha, ojos grandes negros y lunares del mismo color en el lomo.

La persona que lo haya encontrado y lo quiera entregar, puede hacerlo en la calle Paz, núm. 18, donde se le gratificará.

Se ha incorporado á la zona de esta capital para prestar en ella sus servicios, el capitán de infantería, D. Antonio Romero Morato, destinado por R. O. de 21 de Octubre último.

Ayer salió en el tren mixto de Sevilla conducida por la pareja de la guardia civil de escolta, Celestina Marquez reclamada telegráficamente por el señor gobernador civil de dicha capital.

El servicio ha sido prestado por el inspector de vigilancia Sr. García Prieto.

El «Boletín Oficial» correspondiente al sábado último, publica los tribunales de oposiciones que han de constituirse en el presente mes para proveer las escuelas vacantes en este distrito universitario, y los nombres de los aspirantes.

Se halla vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Paterna del Campo.

El Juzgado de Instrucción de Valverde del Camino, llama y emplaza á Eduardo Cano, cuyo paradero se ignora, para que preste declaración en el sumario que se sigue por supuesto delito de imprenta, cometido en la villa de Nerva.

TEATRO COLON

Esta noche se celebrará la segunda función por la renombrada en su género Compañía rusa de variedad, dirigida por el Caballero Giordano.

El programa, es nuevo y completamente variado al de la primera función.

Los precios de las localidades han sufrido también una gran rebaja:

Plateas sin entradas, 3 pesetas.—Silla de patio con id., 0.99.—Anfiteatro con id., 0.50.—Grada, 0.30.—Niños y soldados, 0.20.

En breve estrenará dicha Compañía el experimento fantástico mecánico «Las montañas de Cuba» y la columna mágica ¡Viva España!

—El jueves, sábado y domingo también se celebrará función.

Varios señores á quienes todavía les adeuda cantidades de alguna consideración la Junta central del Centenario, se han acercado á nuestra redacción, para que roguemos al señor gobernador civil, vea el medio de que dicha Junta termine de solventar sus cuentas, porque no solamente son acreedores ricos banqueros de esta plaza, sino que hay algunos trabajadores que solamente pasa la subsistencia de sus familias cuentan con lo que ellos ganan, y á estos precisamente la cantidad que se les adeuda es de más importancia en relación á que ninguna otra.

Para ilustrar en algo al Sr. Cato y Cueto en este asunto, vamos á decirle que la Diputación y algunos pueblos de esta provincia todavía no han acabado de ingresar en la caja de la referida Junta, las cantidades que ofrecieron para contribuir á sufragar los gastos que ocasionaron los festejos que se celebraron el año del 1892.

En fin, confíencle el señor gobernador, con el alcalde presidente de aquel ayuntamiento y que lo es del actual y secretario también de la Junta, y él le explicará, mejor que nosotros, las causas del porque no cobrar dichos señores, á pesar de las promesas que les hicieron antes de subir al poder los conservadores.

Esperamos que el Sr. Cano y Cueto contestará á los señores que por conducto nuestro, hacen el precedente ruego.

El sábado de la anterior semana diéronle un atraco al eminente profesor de piano D. Luis Mondéjar, que tenemos la honra de contar entre nuestros convencidos hace varios años.

El hecho ocurrió en la calle de Zafra á las ocho de la noche.

En el tren correo de Zafra salió para Aracena el expresidente de la Diputación provincial, D. Lázaro Labrador.

MATADERO DE CERDOS DE SEVILLA.—Dia 9.—Existencia anterior, 593.—Entradas en este dia, 250.—Total, 843.

Han salido para el consumo, 101.—De tránsito, 01.—Quedan para el inmediato dia, 741.

Los cerdos vendidos han pesado: 10.138 kilogramos.

Precios por pesetas, de 1.06 á 1.12.

Se arrienda una bonita y paciosa casa rodeada de jardín con agua de Peguerilla, labadros, baño marquesina, dos salas con alcobas, comedor, dos cuartos, espaciosa cocina con grifos, cuadra, pajar, palomar y gallinero, situada en la línea de Sevilla, junto á San Cristóbal. Dan razón calle Tetuán 3, sombrerería.

Sección comercial

SERVICIO TELEGRÁFICO

DE LOS

Sres. Bernard y Compañía

JUAN DE MENA, 3, MADRID

Cambios

Bolsa del día 7 de Nbre. 1895

MADRID

4 por 100 interior fin corriente	68.20
» Contado.	68.85
4 por 100 exterior contado.	77.75
Acciones Banco España.	391
4 por 100 amortizable contado	80.80
Acciones Compañía Tabacos.	192
Cuba de 1886.	99.00
» de 1890.	87.00
Cheque sobre París.	18.05
Cheque sobre Londres.	29.70

PARIS

3 por 100 exterior español.	65.93
5 por 100 renta francesa.	000.00
3 por 100 italiano.	87.70
Turco (1 por 100).	20.40
F. C. Zaragoza.	124
Nortes.	92
Portugués (1 por 100).	20.25
Banco Otomano.	61.7
Rio-Tinto.	42.5
De Beers (diamantes).	507
Robinson oro.	257
Ferreira id.	257
Simmer etc. Jack id.	63.5
Randfontein id.	77.6
Langlaagte id.	00.0
Goldfields.	00.0
Transval id.	00.0
Durban.	00

Representante en esta para toda clase de operaciones Bursátiles, D. Manuel Carbonell, corredor de comercio, calle Sevilla, 33.

decan del estómago

a. antibiliosa, aerada y effervescente, farmacéutico. Calle Mayor 23. Madrid.
 O confirman los buenos resultados
 extra magnesia en los padecimientos
 on facilidad las gastralgias, malas di-
 s, irritaciones, dolores de cabeza, vahidos,
 tambien el desarrollo de gases y ex-

ados en dichas afecciones son des-
 conveniente salvado por nosotros.
 da gaseosa refrigerante, muy grata
 soluble.

as frasco por correo certificado. De
 yor, núm. 23. Por mayor. Sres. M.
 tiz, Preciados 52.—J. Hernandez y

Tónico-genitales del Dr. Morale

Célebres píldoras para la com-
 pleta y segura curación de la
impotencia debilidad es-
 permatorrea y
 esterilidad.

Cuentan 27 años de éxitos y son
 el asombro de los enfermos que las
 emplean.

Principales boticas, á 30 reales
 caja, y se remiten por correo á to-
 das partes.

Doctor Morale. Carreras 39
 Madrid

Se vende

Una magnífica estanteria y
 todos los enseres propios pa-
 ra un establecimiento de be-
 bidas.

En la calle Bocas num. 2
 dan razón y precios.

HUELVA

llega se vende inmediatamente, y la actividad que reina en aquel mercado es solo comparable á la que dominaba en los terribles años de la filoxera.

Todas las clases han aumentado de precio, y el alza experimentada respecto al año anterior puede calcularse de 30 á 45 francos la tonelada de 905 litros. Las principales clases existentes en plaza se venden fácilmente hoy á los precios siguientes: Rioja de 10 á 12 grados, de 225 á 245 francos; Alicante 13 á 15 grados, de 289 á 300 francos; Valencia de 10 á 12 grados, de 210 á 240 francos; Huesca y Aragón de 13 á 15 grados, de 290 á 300 francos.

En Cete sigue la actividad en los negocios. Los vinos españoles continúan vendiéndose rápidamente á la llegada de los vapores. Los precios firmes, remuneradores y con franca tendencia á mejorar. Los vinos nuevos de 10 á 12 grados se venden de 21 á 25 francos hectólitro; los mallorcas, de 19 á 22 francos hectólitro. Los pocos que hay viejos han subido también tres y cuatro francos por hectólitro. El alza, pues, es en todas partes un hecho.

Los vinos blancos, escasísimos por el momento, son muy buscados, lo mismo aquí que en París y Burdeos.

Las cotizaciones buenas, pues pueden calcularse de dos francos 50 céntimos á dos francos setenta céntimos.

Se dice que hay alguna escasez de vapores para atender á las demandas de Argelia y España, tanto por el envío de pipas vacías como para traerlas llenas.

Las pipas vacías van siendo raras y los precios de alquiler siguen aumentando.

Estadística curiosa

Según el conocido antropólogo francés M. Bertillon, de los habitantes en París sólo un 36 por 100 han nacido en aquella capital, lo cual prueba que como en todas las grandes ciudades, la población flotante es la más numerosa.

En San Petersburgo, la población indígena es de un 32 por 100; en Berlín de un 41; en Viena, de un 45 y en Londres de 65.

París es la capital de Europa donde reside mayor número de extranjeros.

En Londres, los extranjeros forman un 22 por 1.000 del número de habitantes; en San Petersburgo, un 24 por 1.000; en Viena, 22 por 1.000 y en Berlín, 11 por 1.000, cifras bien pequeñas comparadas con París, donde existen un 75 por 1.000 de extranjeros del total de población á los que hay que añadir 47.000 naturalizados, de los cuales apenas si existe un pequeño número en las demás capitales.

Otro dato curisísimo es el siguiente:

En París residen 26.863 alemanes, sin contar con los que han tomado carta de naturaleza, mientras

que en Berlín solo hay 397 franceses vecinos.

Las naciones que tienen mayor representación en París, con relación al número de sus habitantes, son, aparte de Alemania, ya citada, Bélgica, que da un contingente de 45.000 habitantes; Suiza, de 26.000 Italia, de 21.000; 13.000, Luxemburgo; Inglaterra, 13.000, y Rusia, 9.000.

A pesar de ser tan grande el número de extranjeros residentes en París, solo 8.000 son rentistas ó propietarios; los demás se ganan la vida como empleados, industriales, comerciantes, etc.

Las industrias ó profesiones en que más competencias hacen los extranjeros á los naturales del país, son: pintores de brocha gorda y fumistas (suizos é italianos); capataces (belgas é italianos); ebanistas (belgas); sastres (alemanes y belgas); zapateros (belgas); cocheros (belgas é italianos), y mozos de hotel (suizos y alemanes).

ULTIMA HORA

A la hora de cerrar esta edición, cuatro de la madrugada, no hemos recibido ninguno de los telegramas que suponemos nos transmitiría ayer nuestro correspondiente en Madrid, señor Manjón.

SECCION RECREATIVA

CANTARES

Vendiendo voy mi cariño
y no me lo compra nadie;
si cariño no tuviera
tendría quizás marchantes.

Si por rara coincidencia
miro á tu cara ó al cielo
me confundo de tal modo
que no sé cuál estoy viendo.

Ya llevan al Campo Santo
las flores para los muertos,
y hay vivientes en el mundo
que desfallecen hambrientos.

Uno muerto, el otro vivo,
y al que murió y al que vive
das flores y das abrazos
y entre la pena te ríes.

Cuando yo desaparezca
por toda una eternidad
ni tu pensarás en mí
ni nadie en mí pensará.

ANGEL SUERO.

CHARADA

Porque segunda tres hizo
una prima dos muy mal,
formaron un todo al punto
para el motivo indigar.

ANGEL SUERO.

La solución mañana.

Se facilita la venta de varias casas con grandes rebajas en su valor. Calle del Carmen 13, informarán.

C.ª Sevillana de navegación

A VAPOR, (Antes Segovia, Cuadra y Compañía)

El vapor español SAN FERNANDO

saldrá del puerto de Huelva el jueves 14 de Noviembre de 1895, á las cinco de la mañana, para Cádiz, Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, San Feliú, Palamós, Cete y Marsella.

Admite fijas todos los jueves por la mañana. Admite carga y pasajeros. Se despacha, Odier 35, Huelva, por su consignatario, Fernando Suarez.

Ibarra y Compañía

El vapor español

CABO PALOS

de 2.500 toneladas, saldrá de Huelva el miércoles 13 de Noviembre de 1895, para Vigo, Carril, Coruña, Santander y Bilbao. También admite carga para los de Gijón, Pasaje, Bayona, Burdeos, Rotterdam, Dunquerque y todos los puntos del Norte de Francia.

Admite carga y pasajeros para dichos puertos y se despacha calle Tenedaleros, número 1, por su consignatario Fermín de la Sierra.

El vapor español

CABO TORTOSA

de 2.500 toneladas, saldrá del puerto de Huelva el domingo 10 de Noviembre de 1895, para Cádiz, Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, San Feliú, Palamós, Cete y Marsella.

Admite carga y pasajeros para dichos puertos y se despacha calle Tenedaleros núm. 1, por su consignatario Fermín de la Sierra.

La mejor manzanilla del mundo

En LA MEZQUITA se ha recibido un abundante surtido de la riquísima manzanilla de Misa y se vende á diez reales la botella.

No hay más allá.

RICOS 4

Manuel Fernandez

MARMOLISTA

En este acreditado establecimiento se construyen lápidas mortuorias, panteones, sarcófagos, fuentes, columnas, chimeneas, escaleras, solerías, tapas para muebles y todo lo que se relacione con este ramo, en arquitectura y adorno, con mármoles del país, Italia, Francia y Bélgica. Sillería y umbrales de todas clases.

Calle Sagasta 37, Huelva

El "Boletín Meteorológico,"

El que desee suscribirse puede hacerlo por medio de su corresponsal don Benigno Montes León, calle Mendez Nuñez, en esta capital.

La suscripción por un año cuesta 6 pesetas.

Tip. LA CRÓNICA, Bocas 2

Nuestros vinos en Francia

Burdeos.—La semana ha finido bien para nuestros vinos. Las transacciones son cada vez más importantes. Cuando

Cerca de la cuna una cama, donde había otro niño; pero no dormía. Sus ojos estaban abiertos, sus pupilas dilatadas, su rostro lívido y desfigurado. Era su respiración anhelante, desigual y penosa.

Dos mujeres había sentadas junto al lecho.

La una no tendría más de veinte y cinco años y podía envanecerse con su belleza, que hubiera tenido doble encanto si la acompañase la ropa de lujo, los adornos, y el refinamiento de cuidados de las mujeres ricas. Era bien formada, rubia y con ojos azules.

La otra, de cincuenta años, vestida miserablemente, flaca, encorvada, con ojos pequeños, redondos y hundidos, boca grande y de labios muy delgados, con escasos cabellos blancos mal recogidos, tenía en el semblante algo que desagradaba, que repelia y que no era fácil de explicar.

La primera de éstas dos mujeres, era la viuda que criaba al hijo de Adela. Su marido había sido un oficial de carpintero, y muy honrado y muy

trabajador, que proporcionó á su mujer todo el bienestar posible en su clase.

A los tres años de haberse casado tuvieron un hijo, que era el que dormía en la cuna, y un mes después, el honrado carpintero tuvo la desgracia de caer desde un andamio y morir.

Juana, que así se llamaba su mujer se encontró repentinamente en la miseria, con la circunstancia de que su terno hijo era un obstáculo para que á infeliz pudiera trabajar.

Siempre había cumplido sus deberes, no se la había visto cometer ninguna falta, y por consiguiente, todos reconocían en ella bondad y virtudes.

¿Engañaban las apariencias?

No; pero debemos advertir que la virtud de Juana no había tenido nunca que pasar por ninguna prueba, y que siempre había encontrado llano el camino para ser honrada, sin que ninguna circunstancia la contrariase, sin que tuviera que sostener ninguna lucha, sin que ninguna tentación des-

—Pues es muy fácil—decía—porque siguiendo á la doncella se sabrá quién es la señora.

Más de una vez se dispuso, aunque sin manifestarlo, á poner en práctica el medio; pero no fué posible, porque cuando la doncella volvió, iba en coche, cuyas cortinillas estaban echadas.

Entró María en la vivienda de Juana, diciéndole:

—Deme usted el niño, que quiere verlo su madre; pero usted se quedará aquí.

—Comprendo—respondió la viuda.

Dentro del carruaje abrazó y besó Adela á su hijo.

En abundancia corrió el llanto por sus mejillas.

Aquel día sufrió y gozó á la vez.

Un presentimiento horrible oprimió su corazón.

Separóse de su hijo, como quien se desprende del alma.

No debía volver á verlo.

¡Pobre madre!

Por qué no cumplía sus deberes?

del banquero se vestía, cubriendo su cabeza con el alto velo y adornándola con la corona de las vírgenes.

El mundo no necesitaba más que aquellos signos de la pureza; la verdad se deja para Dios.

Y precisamente en aquellos momentos gemía el hijo de la falsa virgen, el fruto de la debilidad, de su pasión impura, de su criminal extravío.

No podemos estar en dos sitios á la vez, y dos son los sucesos de grandísima importancia que al mismo tiempo tuvieron lugar aquella noche. Tenemos, pues, que contentarnos con pintar detalladamente uno.

Lo que es un casamiento, lo saben todos, y en el de Adela no encontraría el lector nada de particular, como no fuese el lujo deslumbrador que quiso desplegar don Pedro, no precisamente por vanidad, sino para que no quedase duda de que, á pesar de las pérdidas que había sufrido, contaba con grandes recursos, como lo probaban aquellosastos hechos cuando

ZARZAPARRILLA

del Dr. AYER

PURIFICA LA SANGRE.

Abre el apetito, Fortalece á los débiles.



Aquellos que padecen de debilidad general u otra dolencia engendrada de sangre impura, deberían tomar la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Da fuerzas á los débiles y en general reconstruye el sistema. Por su medio los alimentos nutren el cuerpo, y se goza de un sueño reparador y de las dulzuras de la vida.

PRIMER PREMIO EN LAS
Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.
Preparada por el Dr. J. C. AYER & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Zarzaparrilla" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Banco Vitalicio de Cataluña

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA

A PRIMAS FIJAS

Domicilio en Barcelona: ANCHA 64

CAPITAL RESERVADO: 10.000.000 DE PTA

Capitales asegurados por la Compañía hasta 31 de bre de 1894, 98.517.284'28.

Siniestros pagados hasta la fecha, 4.108.914'58 pesetas.
En todas las provincias tiene esta Compañía españolas y personal para fomentar el seguro sobre lo que tan útiles á las familias.

Inspector en Andalucía y Extremadura, D. Manuel. Subinspector, D. Miguel Pimentel. Agentes, D. Vaso, D. Sebastian Viera, D. José María Aguilar y D. Gonzales.

Delegacion en Huelva, calle del Puerto núm. 25

Salón de Peluquería y Perfumería

La Sra. Vinda de Pariente tiene el honor de hacer saber al distinguido público onubense que ha abierto de nuevo su antiguo y acreditado Salón de Peluquería y Perfumería, en el mismo local que ocupó antes, en la esquina de las calles Palacio y Monasterio.

En él encontrarán cuantos lo favorezcan, el esmerado servicio que ha distinguido siempre á esta casa.

PRECIOS

	Pesetas		Pesetas
Afeitar	0,25	Singeing	0,25
Cortar el pelo	0,25	Cepillar la cabeza	0,10
Champoo	0,25	Lavar la cabeza á las señoras	2,00

Máquinas de coser

DE LANCE

De mano y punto de cadeneta á tresduros; de mano doble despunte, desde cinco duros; de pié, fabricación alemana, desde seis duros; id. de pié, de la Compañía «Singer», desde ocho duros en adelante; grandes, industriales y de brazo para sastres y zapateros, á quince duros.

Nuñez Palomo y Compañía, mecánicos, Huelva

10 por 100 de comisión á los agentes de esta provincia y la de Badajoz que trabajen con éxito.

REFERENCIAS.—Imprenta de «La Crónica», Bocas 2; almacén de comestibles, Duque de la Victoria 5 y calle Odíel 35 y 47, Huelva. Se compran bicicletas y triciclos usados.—Taller, ODIEL, núm. 47.

EL INDUSTRIAL ESPAÑOL

(CONCEPCION, 7. HUELVA)

SUCURSAL DE LA GRAN FABRICA DE CALZADO DE

FRANCISCO CHICO GANGA

SIERPES, 38 SEVILLA

En este Establecimiento, montado con todos los adelantos conocidos hasta el día, y siendo uno de los principales de España, encontrarán todos los que lo visiten un elegante y variado surtido en todo lo perteneciente al ramo de zapatería. Tratándose de un industrial de tanto crédito, no solo en esta población, sino en toda España, de una manufactura que está reconocida como la más perfecta que se fabrica en el país son excusados todos los elogios, bastando consignar el favor que le dispensa el público.

CAFÉ DE LA CAMPANA

Este acreditado establecimiento, que cuenta muchos años de existencia, viéndose siempre extraordinariamente favorecido en vista del inmejorable café y excelentes bebidas que en él se expenden, ha vuelto á abrirse al público á cargo de nuevo dueño, que ofrece corresponder á las distinciones de sus favorecedores, sin omitir ni gastos ni sacrificios conducentes á sostener el buen crédito de que viene precedido, subsanando al mismo tiempo cualquier falta que se le indique.

Se garantiza el mayor esmero y agrado en el servicio.

CAFÉ Á 0'20 PESETAS LA TAZA
SAGASTA, 48

COLEGIO DE SANTA ISABEL

INCORPORADO

LA INSTITUTO PROVINCIAL

Primera enseñanza de párvulos, elemental y superior.
Segunda enseñanza; preparación para carreras especiales.
Enseñanza de adorno y recreo.
Pídanse catálogos.

Puerto, 35, Huelva

Justo Fernández Izquierdo
SACRAMENTO, 2.—MADRID

Dentiña infalible
Lo saben las madres: ningún niño muere en la época de la dentición. Elixir de Fernández Izquierdo. Caja, 3 pesetas. Se remite por 14 reales.

Calenturas intermitentes
Se curan con las Píldoras febrífugas infalibles de Fernández Izquierdo. Caja, 6 pesetas para fiebres rebeldes, y 3 pesetas para fiebres benignas. Por 2 reales más se remiten. Para evitar falsificaciones es imitación que nada curan, todas nuestras cajas de DENTI-UNA y PILDORAS llevan una contrasena especial: «La letra y marca son en relieve.» Desechar las que no tengan esta contrasena.
CALLE DEL SACRAMENTO, NÚM. 2, BOTICA
MADRID

En la redacción de este periódico se admiten esquelas mortuorias desde las dos de la tarde hasta las dos de la madrugada, á precios convencionales. Dos ediciones diarias.

Cognac
Finco Moguer
J. JIMENEZ Y CA
HUELVA

MOGUER
Competencia con las mejores marcas extranjeras absoluta pureza y elaboración esmerada.
Pídanse en Hoteles, Cafés, tiendas de licores y ultramarinos.
Se conceden representaciones y depósitos en provincias.

¿Quién pasando por Huelva
NO VISITA EL
PASAJE DE ZAFRA
HAY RESTAURANT

PARA ENFERMOS



al que prescriben
Pídanse en Bar
das las ENF
las de oro
Concurso d
aprobadas
celona y M
brados, pr
ventajas sol
del Dr. Piz
paña y Am

Gran Hotel del Nu

DE

CÁSTOR

CALLES SAGASTA, 56 y 58

HUELVA

Esta acreditada Fonda, la primera de la ciudad, dispone de magníficas habitaciones con verda-
con verdadero gusto.
Elegante servicio, comida servida á la carta y en la condimentación.

Así se explica que sea la más favorecida y la que no lleva más que seis meses de existencia.
Grandes comodidades para la temporada.

SAGASTA, 56 y 58 y

PASTILLAS

CLORO-BORO-SÓDICA

Estas pastillas las recomiendan eminencias á la acción calmante, tónica y anestésica, y antipéptica de los compuestos bóricos y co. Son, pues, de utilidad incontestable en y en todas las inflamaciones de la boca y agudas.

Nota.—Tenemos preparadas pastillas de canina, codeína y mentol, para cuando lo derren indicadas. Pídanse en todas las farmacias.
Madrid: Farmacia del Doctor Bonald, Nuñez

Muy barato y en buen uso

Están á la venta un volante de madera de 2 metros diámetro con su caballete en condiciones de servicio, 115 kilogramos de correa de transmisión, de 75 milímetros ancho, 8 de grueso y de 4 por 5 id.; una buena máquina de talar inglés y otros artículos. Darán razón en esta Administración.

LIBRERÍA

y centro general de

Se sirven y compran de obras.—Obras de periódicos de todas las lenguas, 12, Huelva.
Encuadernaciones y Sellos

acababa de dotar á su hija con una cantidad de gran consideración.

Todo debía ser farsa aquella noche, todo mentira, lo mismo la fortuna del banquero, que el amor y hasta la pureza de su hija.

Esa parte de la sociedad que se llama gran mundo, estaba en conmoción, se agitaba, se divertía, gozaba, y así cumplía su misión, puesto que los ricos, según creen, no han nacido más que para divertirse.

Al pasar por la calle de San Bernardo y ver aquellos trajes ostentosos que iban y venían, y las mujeres cubiertas de seda y de joyas que entraban en la morada de don Pedro, y los torrentes de luz que en el interior de esta se expandían y permitíanse la frase, la atmósfera de júbilo y de felicidad que allí se aspiraba; al ver cómo los curiosos se detenían en la calle, y se apiñaban y disputaban tenazmente el sitio desde donde podían ver siquiera un trozo del ropaje deslumbrador de aquellas mujeres tan admirablemente vestidas de cintura abajo, y tan provocativamente desnudas

Como debía suceder, habíale llamado la atención el lujoso ropaje del niño y la generosidad de la madre, y no le quedó duda de que esta era muy rica y de elevada posición, así como estaba claro que aquella criatura era el fruto de un extravío.

De todo esto se apercibieron los vecinos, que no menos curiosos, hicieron muchas preguntas á la viuda: pero esta no sabía más que lo que todos estaban viendo.

La vieja á quien hemos presentado, fué la que llevó su curiosidad hasta el último extremo, y aún aconsejaba á Juana, para que hiciese averiguaciones, diciéndole que en este pícaro mundo sale siempre perdiendo el que tiene demasiada buena fé.

Tres veces había ido la doncella á ver al niño, y todas las miradas se habían fijado en ella con avidez.

—Muy rica debe ser la señora, cuando su criada va vestida con tanto lujo—decían las vecinas de Juana.

Y cuando manifestaban el deseo de averiguar, acudía la vieja con sus consejos, aunque dados con disimulo.

pertera sus pasiones, la deslumbrase ó fascinase.

¿Qué sucedería cuando e mal se le presentase con esos atractivos que hacen vacilar á los más virtuosos?

Sus escasísimos ahorros, sus ropas y todos sus recursos, en fin, los agotó en poco tiempo, y cuando ningún recurso le quedaba, cuando no sabía que hacer para cubrir sus necesidades más parentorias, se le presentó María proponiéndole criar al hijo de Adela con las ventajosas condiciones que ya conocemos.

La situación de la viuda cambió completamente.

Veinte y cinco duros cada mes y los continuos regalos que esperaba, le permitían vivir y aún hacer algunos ahorros. Aseguraba así el bienestar y la educación de su hijo, tal vez su porvenir, pues conduciéndose bien, sería largamente recompensada, como lo había prometido la doncella.

A lo bueno se acostumbra uno muy pronto, y Juana se hizo la ilusión de que aquella dicha no terminaría jamás.

das de cintura arriba, al ver todo aquello, que no puede describirse, hubiérase creído que el mundo todo era dicha.

Pero ya sabemos que mientras unos ríen, otros lloran, y sufren estos mientras aquellos gozan, y hay muchos que sufren cuando parece que gozan, y no pocos cuya aparente desgracia mueve á compasión, y que en realidad son dichosos.

Dejemos aquel cuadro donde todo era luz, belleza y sonrisas.

Seguiremos en la calle de San Bernardo, tras pasaremos el hospital, volveremos á la derecha, luego á la izquierda, y avanzando llegaremos á uno de los grupos de casas del barrio de Chamberí.

En uno de aquellos pobres edificios que no tenía más que un solo cuerpo habitaba la viuda que criaba al hijo de Adela.

Penetremos en el interior de la casa, en un aposento limpio y pobremente amueblado.

En una cama había un niño, que dormía profundamente.